

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, princ.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIX. NUM. 3928 DE LA NOCHE. MADRID, JUEVES 20 DE AGOSTO DE 1868. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un real decreto del ministerio de Fomento autorizando la constitucion de una sociedad anonima con el título de *Compañía del ferrocarril de Aranjuez á Cuenca* y el capital de 13.800.000 escudos, señalándole el plazo de 30 dias para que dé principio á sus operaciones.

En el juzgado del distrito de San Pablo de Zaragoza, del territorio de la audiencia del mismo nombre, se ha de proveer una escribanía de actuaciones con sujecion al real decreto de 29 de noviembre de 1867 y á la real orden de 25 de mayo último.

Se ha publicado por segunda vez la rascante del título de marqués de los Frugillos.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 29° y la mínima 13°.

En provincias á las nueve de la mañana señaló el termómetro 27° en Alicante y 14° en Soria.
Ayer llovió en Oviedo y Soria.

El ministerio de Marina de Dinamarca participa que durante la reparacion de la torre N. E. del castillo de Kronborg, Elsenour, se apagará la luz de la misma, pero que se encenderá durante toda la noche una luz provisional ordinaria sobre la andamiada que rodea la torre, á la misma altura y á las mismas horas que la luz actual; añadiendo además que se dará el oportuno aviso de la fecha en que han de quedar terminadas las indicadas reparaciones.

El gobierno italiano participa que desde el día 15 de julio de 1868 se encenderá una nueva luz en un faro recientemente construido en la isla Pianosa, costa occidental de Italia.

La luz será con destellos alternativamente blancos y rojos de minuto en minuto; elevado su foco luminoso á 75 metros sobre el nivel del mar, siendo visible en todo el horizonte á distancia de 17 millas.

El aparato de iluminacion es dióptico ó lenticular de cuarto orden.

La torre está construida entre el pequeño pórtico y el establecimiento penitenciario, en la parte oriental de la isla, y

la posicion que se le asigna es en latitud 42° 35' 6" N. y longitud 16° 18' 6" E. de San Fernando.

El gobierno italiano tambien participa que desde el día 1.º del corriente mes la luz roja que se enciende en la bateria de la Linterna, en la estremidad del muelle del Norte, ha sido reemplazada por las luces que á continuacion se espresan.

1. Una luz fija blanca, elevada 10 metros sobre el nivel del mar y visible con atmosfera despejada á distancia de 9 millas; está colocada sobre la estremidad del rompe-olas ó escollera del Sur, que en la actualidad es practicable.

Esta luz está situada á 60 metros (33'8 brazas) por dentro de las piedras de la escollera practicable, en direccion del NNE. (¿NNO sin duda?) Es preciso al entrar en el puerto pasar á 80 metros (47'8 brazas) por lo menos de esta nueva luz.

2. Una luz fija verde, elevada 10 metros sobre el nivel del mar y visible con tiempo claro á distancia de 9 millas, está colocada sobre la estremidad de la parte terminada de la prolongacion del muelle del Norte y á 150 metros (89'7 brazas) más afuera que la antigua luz roja; está á 110 metros (66'8 brazas) de la escollera que hay concluida y sobre la cual ha de descansar la prolongacion sucesiva del muelle.

Es conveniente pasar por lo menos á 150 metros (89'7 brazas) de esta luz verde para zafarse de las piedras que se estienden hacia el ONO del muelle.

Como podria suceder que los malos tiempos no permitieran encender la luz verde, se previene que en el caso que esto sucediera se encenderá la antigua luz roja, que al efecto se conservará en su antigua posicion, y en cuyo caso deberá pasarse en óncos al menos á 300 metros (179'4 brazas) de dicha luz roja.

La direccion de Faros de Washington participa que inmediatamente se va á dar principio á la construccion de un faro sobre pilotes para reemplazar el faro flotante que marca en la actualidad el banco situado por frente de la punta Smith en la entrada del rio Potomac.

Se suplica á los capitanes y prácticos que pasen por fuera de las obras, cuya posicion se indicará por medio de un faro flotante que exhibirá una sola luz fija blanca para que pueda distinguirse del faro flotante de la punta Smith.

Los prácticos y demás navegantes deberán tener presente que el nuevo faro sobre pilotes estará construido sobre el veril extremo del banco y en 3'66 metros (13'1 pies) de fondo de mareas medias, á 1'5 milla próximamente al NO. del faro flotante de la punta Smith, y que deberá pasarse por el E., dándole un resguardo de 0'25 milla próximamente.

Cuando haya noticia de estar terminado el faro, se dará el oportuno aviso de las particularidades, clase de luz, etc.

Se ha colocado una boya de amarra de forja de barril y pintada de rojo, en el Abra de Bilbao.

Dicha boya está situada en la interseccion de la línea que une las torres de las iglesias de Sestao y Portugaete, con la línea que va de la bateria de las Cuartas á la punta de la Galea, y en fondo de 20 metros (11'9 brazas).

El objeto de dicha boya es para que los buques puedan amarrarse en ella cuando la marea ó el mal estado de la barra les impida la entrada en el puerto.

Se ha construido un faro sobre pilotes para reemplazar el faro flotante que marcaba la posicion del banco Bowler, dentro del rio Rappahanock, Virginia. (Véase el núm. 389 del Cuaderno de faros de ambas Américas.)

El día 10 de junio último se ha encendido una nueva luz en dicho faro, que está por el través y á 135 metros (80'7 brazas) de los bancos llamados roca Bowler; y el canal principal (Ship-Channel) pasa entre estos peligros y el faro. La luz será visible, tanto por la parte alta como por la parte baja del rio, siempre que no lo impidan las vueltas ó recodos del mismo.

El aparato de iluminacion es dióptico ó lenticular, de cuarto orden.

SEGUNDA EDICION.

Hasta ayer rigieron las tarifas especiales acordadas por las empresas de ferrocarriles para el trasporte de trigos, cebadas y harinas.

Prorogada por el gobierno la libre importacion de aquellos artículos, y existiendo las mismas causas que inclinaron el ánimo de las empresas á hacer la rebaja, sería conveniente, dice la *España*, que en bien del país y de sus propios intereses continuaran rigiendo las espresadas

tarifas especiales mientras dura la franquicia concedida á la introduccion.

En la semana pasada se fugaron dos presos de las cárceles de Játiva. Hace poco se fugaron tambien cinco presos de las de Murviedro.

El número de papeletas de espositores remitidas á Zaragoza desde Cataluña, por el representante de la junta directiva de la esposicion aragonesa, pasa de doscientas; de suerte que la produccion catalana estará brillantemente representada en el certámen aragonés, pues se verán en él muchos objetos que no pocas personas ignoran que se elaboran en Barcelona.

Paseando dias pasados una señora sola por el muelle de costa de Alicante, y acercándose demasiado al borde del mismo, se resbaló y cayó al mar. Allí hubiera perecido indudablemente por el mucho fondo de aquel sitio; pero un carabnero vigilante en el punto, que la observó, dejó el fusil, y sin despojarse del uniforme se arrojó inmediatamente al agua, sacándola ilesa á tierra.

El ayuntamiento de Valladolid ha acordado enviar una comision de su seno á Lequeitio para reiterar á S. M. la reina los deseos que al recibirla en aquella provincia la espresó el señor gobernador civil de la misma de que se detuviese en ella algunos dias.

En el *Irwac-bat* de Bilbao leemos el programa de las fiestas de Lequeitio con motivo de la estancia de la real familia en aquella villa, los dias 19 y 20 en la forma siguiente:

- 1.º El miércoles 19: encuañas en el mar, aprovechando la hora mas conveniente de la marea, poniéndose además otra encuaña en la alameda.
- 2.º Regateos entre las lanchas y marineros del pueblo.
- 3.º Tambien se verificará la suerte conocida con el nombre de gansos.

El jueves 20: 1.º regateo entre niños y ancianos.

2.º Los espata-dantzaris bailarán con los trajes peculiares los bailes clásicos é históricos del país.

3.º Por la noche se quemarán en la playa vistosos fuegos artificiales, figurándose entre otras cosas el glorioso combate del Callao.

Tanto el miércoles como el jueves habrá por la noche iluminacion general en el pueblo, y la alameda y bahía estarán alumbradas á la veneciana.

La música de aficionados de la villa amenizará estas funciones.

El brigadier D. Buenaventura Carbó ha obtenido licencia para Ujijar, en el distrito de Granada.

Ha obtenido cuartel para esta corte el mariscal de campo D. Pascual Real y Reina.

Al general D. Juan Vasco y Sarriá se le ha concedido licencia para los baños de Escoriaza.

Dice las *Provincias* de Valencia, que llama la atencion de muchas personas la escasez y carestia del pescado en esta temporada de verano, escasez que ha llegado á tal punto, que estos dias se vendia la libra de merluza fresca á 7 rs. libra. Debe pensarse seriamente en organizar mejor la pesca á fin de fomentar la produccion, dando en España mas importancia de la que tiene al estudio de la piscicultura.

Se han concedido los honores de jefe de administracion al juez decano de los de primera instancia de Barcelona.

El brigadier Lacy ha obtenido licencia; y sale esta noche para una casa de campo que tiene próxima á Salamanca.

El señor conde de Guaqui, dueño de la mayor parte del término del pueblo de Arroyo, provincia de Valladolid, á pesar de no haber recogido de su cosecha más aun la mitad de lo que sembró, ha perdonado completamente la renta á sus colonos.

En el ingenio la Josefina, de la provincia de Puerto-Príncipe, los chinos han asesinado al administrador Sr. Céspedes. Tambien fué victima su pobre esposa al querer impedir este crimen.

Ha sido ascendido á oficial primero de la junta de estadística D. Robustiano Arnau.

La primera ejecucion que se ha verificado en Inglaterra dentro de las prisiones y sin espectáculo alguno, ha sido la de

—¿Os atrevéis á hablarme de Andrés de Villers?—preguntó con voz sorda.

—Me atrevere á todo, padre mio, arrostraré vuestra cólera, si es preciso, para impedirlos cometer, sin saberlo, una mala accion... Apariencias funestas acusan al Sr. de Villers... lo sé; pero es inocente!...

—¡Callaos!

—¡No... padre mio, no me callaré... guardar silencio seria una cobardía... más que una cobardía... seria un crimen! Debo ilustrar vuestra conciencia, debo evitaros un remordimiento: ¡las manos de este jóven están puras de toda mancha... estoy tan segura de su probidad, como lo estoy de mi respeto hacia vos!

—¿Luego soy un calumniador?

—¡Que Dios me libre de tener semejante ideal! Sois el mejor y el más justo de los hombres; pero un concurso de circunstancias fatales os engañó... una fatalidad incomprendible os cegó...

—Desgraciada!—interrumpió el señor Verdier con voz atronadora,—acusáis á vuestro padre de ceguera, cuando sois vos la que lleváis una espesa venda sobre los ojos. Lo que me habian dicho, lo que no queria creer, era demasiado cierto. ¡Amáis á un miserable semejante, y ese vergonzoso amor os da la audacia y la impudencia de defenderle contra mí!

Una tinta purpúrea invadió la frente y las mejillas de la jóven; bajó los ojos, y en su casta confusion se cubrió la cara con sus dos manos.

—¡Ah!—esclamó Achille Verdier con una espresion de sombrío triunfo,—he calculado con exactitud, os abochornais, la vergüenza os confunde.

Lucia alzó la cabeza vivamente.

—Me ruborizo, pero no de vergüenza!—replicó con una admirable espresion de orgullo herido;—me habeis formado un corazon en el que no podria hallar sitio nada vergonzoso. No sé si es amor lo que tengo por el señor de Villers, y os juro que hasta ahora no me lo habia imaginado. Ese jóven me inspiraba una simpatía profunda, una estimacion sin límites, como todo lo que es honrado y bueno. Hoy que le veo desgraciado, perseguido, le amaré tal vez, y no tendré por qué ruborizarme.

El Sr. Verdier se echó á reir irónicamente.

—¿En qué melodrama habeis aprendido esa ostentacion de grandes sentimientos, esa cáfila de disparates?—preguntó con burla amarga.

—Estos sentimientos, padre mio, los he sacado de mi corazon.

—A vuestro gusto, amad á un handido, continuad vuestro papel; yo voy á hacer el mio enviando á vuestro amante á los calabozos de la consergería, despues sobre el banquillo de la audiencia y desde allí bajo el látigo de los sota-comitres del presidio.

El Sr. Verdier volvió á sentarse sobre el sillón que habia dejado algunos minutos antes; volvió á coger la pluma, y esta vez con gran inspiracion, pues se puso á escribir con una facilidad y rapidez prodigiosas.

—Padre mio,—esclamó Lucia afligida y horrorizada,—padre mio, ¿qué haceis?

—¡Pardiez! bien debéis imaginá lo. Cuento el robo al procurador imperial, y denuncio á un ladrón.

—Padre mio! en nombre del cielo, no escribais eso.

El Sr. Verdier no respondió sino con una risa falsa, y su pluma, lejos de detenerse se deslizó con mas rapidez sobre el papel.

—Padre mio,—continuó Lucia,—dejáos conmovir por mi pena, por mis lágrimas, por mi desesperacion.

—Dentro de diez minutos partirá esta carta para el estrado de los jueces.

—Os lo juro por la memoria de mi madre, perdeis á un inocente.

—Nadie os impedirá defender su causa y eso se lo direis á sus jueces.

—¡Gran Dios! ¡sois pues inexorable!...

—Como la ley. ¡Me han robado! quiero justicia.

—Sin embargo, ¿si el dinero os fuese devuelto?

La mano del señor Verdier se detuvo redondamente sin acabar la palabra comenzada; sus ojos brillantes se fijaron en la jóven con una espresion de avidez feroz y exclamó:

—¿Si me devolviesen el dinero! ¿Podéis devolvérmelo? ¿Sabeis dónde está escondido? ¿Sois, por casualidad, la encubridora de ese miserable?

Lucia no comprendió, ó no se dignó rechazar esta infame acusacion.

—No sé si posco personalmente algo,—murmuró,—pero vos sois rico, y sin duda me destinais un dote para el dia en que el matrimonio me separe de vos.... Pues bien, renuncio á este dote, no me casaré nunca; trabajaré en vuestra casa como si debiera ganar el pan con mi trabajo; os ahorraré el gasto de un tecedor de libros. Reemplazad el dinero que ha-

prohibo llamarme ladrón, ¿lo ois? os lo prohibo.

—Basta de frases,—dijo con frialdad Achille Verdier.—¿Queréis darme los papeles y el dinero, si ó no?

—¡Caballero!

—¿No queréis? hasta. Yo sé lo que tengo que hacer. Dentro de diez minutos se hallará mi queja entre las manos del procurador imperial, y este asunto se arreglará entre la justicia y vos.

Achille Verdier se levantó y se dirigió hacia la puerta que abrió de par en par.

—Y ahora,—añadió,—como no quiero que un ladrón permanezca en mi casa un momento mas, os echo de ella. Salid, caballero, y si podéis, ocultaros; eso me importa poco. Los agentes de la prefectura sabrán encontraros en medio de las tinieblas donde tratéis de desaparecer.

Andrés quiso contestar, pero fué en vano. Su lengua paralizada, su boca seca y abrasadora, su garganta jadeante, no pudieron articular una palabra, ni aun emitir un sonido que se asemejase al acento de una voz humana.

Durante la vigésima parte de un segundo, tuvo la idea de arrojarse sobre el señor Verdier, de abatearle, de provocarle, de obligarle por fin á lavar su injuria con la sangre.

Iba sin duda á hacerlo, pero sus miradas se encontraron con las de Lucia, loca, aniquilada, casi sin conocimiento.

—No,—se dijo,—no mataré á su padre; ¡yo soy el que debo morir!

Despues, conociendo que su cabeza se perdia, se lanzó fuera del pabellon ocultando la cara entre sus manos.

Verdier cerró la puerta enseguida y se encontró solo con Lucia.

El patio parecia desierto. Andrés loco por la violencia de su desesperacion, y persuadido de que en adelante, la existencia le era imposible, quiso concluir con ella sin perder un instante.

Echó á correr en direccion de la puerta grande que daba al malecon; pero apenas habia dado algunos pasos, cuando una mano le agarró por el brazo y una voz le dijo con acento de súplica:

—Sr. Andrés, deteneos y escuchadme. El jóven no hubiera hecho caso de esta súplica, pero la mano era vigorosa y le puso en la imposibilidad absoluta de pasar adelante.

Se volvió bruscamente y vió á su lado la cara pálida y espresiva de Pedro Landy.

El capataz estaba aun mas agitado que

cuando se trataba de su propio destino.

—¿Por qué me deteneis así?—preguntó el cajero, recobrando en aquel momento el uso de la palabra que poco antes le habia faltado.

—En lugar de contestar á esta pregunta, Pedro interrogó:

—Sr. Andrés,—dijo,—¿adónde vais?

—¿Qué os importa?

—¡Oh, Sr. Andrés, cómo podeis hablar de este modo! Habeis sido tan bueno para mí que os amo con todo mi corazon, y todo lo que os concierne me interesa. Decidme dónde vais; decidme lo, os lo suplico.

—¿Qué diablo! ¿Lo sé yo mismo? Me voy... á respirar el aire libre sobre el malecon...

—Es decir, que vais á arrojaros al Sena de cabeza, con la esperanza de ahogaros... Yo veo eso sobre vuestro semblante, tan claro como si lo leyese sobre una hoja de papel blanco.

—Y aun cuando eso fuese...?

—Estoy seguro que es.

—Pues bien, si... convengo en ello... quiero morir.

—¡Morir á vuestra edad! ¿Por qué?

Uno de esos accesos de risa estraña, que son, segun afirman, los batidores de la locura, acometió á Andrés.

En seguida estendió la mano hacia el pabellon.

—¡Vos no sabeis lo que acaba de suceder allí!—murmuró.

—¿Todo lo sé.

—¿Cómo?

—Me hallaba cerca de la ventana... escuchaba...

—Entonces habeis oido á ese hombre acusarme; ¿le habeis oido llamarme ladrón?

—Sí.

—¿Y me preguntais por qué no quiero vivir?

—Sí, os lo pregunto. Sr. Andrés, sobre esta tierra solo hay un mal irreparable: ¡la muerte! Vos sois inocente, partid; bien lo sé, pero vuestro suicidio llegaría á ser una prueba contra vos. Se diria seguramente: «Era culpable, puesto que se ha matado...» y casi tendrian razon. Es preciso que vivais para defenderos, para justificaros.

—Defenderme! ¡justificarme! es que esto no es posible...

—Hoy es difícil, porque las apariencias están contra vos... pero mañana quizás sea fácil. Dios es justo... la Pro-

un joven de diez y ocho años, empleado en una estacion de caminos de hierro, fue por venganza asesinado de un pistolero a uno de sus jefes.

La viuda del general Miramon ha dirigido una carta al Gaulois, diario parisiense, diciendo que la familia real de Bélgica no ha cumplido la voluntad de Maximiliano, el cual recomendó en extremos a la viuda de su compañero de suplicio a toda su familia. La señora de Miramon se queja del desvío de la corte de Bruselas hacia ella, con motivo de un artículo del Memorial Diplomatique, que juzga ofensivo para su decoro.

El mormonismo crece por momentos en los Estados-Unidos. Segun dice el Herald de Nueva-York, los prosélitos de Brigham-Young habian reclutado este año en Europa nada menos que diez mil mujeres destinadas a aumentar las esposas de los santos del Desierto. El primer cargamento, compuesto de quinientas, habia llegado a Nueva-York en tránsito para Utah, el día 14 de este mes y año.

El príncipe Karageorgevich está peligrosamente enfermo.

Las conferencias entre los delegados de los Estados de Alemania del Sur para el ajuste de un tratado militar, no empezarán hasta el mes próximo. Los primeros puntos relativos a la fortaleza de Ulma están ya previamente arreglados.

Los diarios alemanes dan escasos pronuncios sobre la visita del rey de Prusia a Wiesbaden. Parece que el recibimiento fué frío; el rey llegó el 13 por la tarde, y al día siguiente hubo revista, recepción, colocacion de la primera piedra para el hospital militar y banquete. El rey volvió a marchar el día 15.

En cuanto a la entrevista del rey de Prusia y del emperador de Rusia en Schwabach, se ignoran todavía las circunstancias y carácter. Los diarios alemanes nada nuevo dicen sobre este particular.

Segun estaba anunciado, se verificó el domingo último en la plaza de toros de Sevilla una extraordinaria carrera entre el andarin D. Manuel Carretero y una magnífica jaca. Esta, después de dar cincuenta vueltas al hipódromo, quedó rendida, retirándose del circo en medio de estrepitosos aplausos, á que se hizo acreedora por la resistencia que demostró, aplausos que se hicieron estensivos al inteligente gineco que la montaba por lo mucho que se esforzó siguiendo al joven Carretero, el cual en una hora dió unas sesenta vueltas á la plaza, que harán próximamente tres leguas. Anlar es.

Se ha embarcado en Alicante, el tesoro de Hacienda pública de aquella provincia Sr. D. Francisco Dusmet, acompañando una remesa de caudales con destino á Barcelona.

En la madrugada del sábado último, cerca de Olloniego (Asturias), volcó un carro del país, que iba cargado de muebles, dejando muerta en el acto al carretero que marchaba á un costado del mismo.

Dice un periódico: «El vapor Vizcaino-montañés no hizo el sábado el viaje á Lequeitio que habia anunciado, por falta de pasajeros bastantes para cubrir los gastos. Los que tomaron billete quedaron chasquados en su propósito.»

Las Novedades de hoy copia de el Eco de Aragon lo siguiente:

«El señor marqués de Miraflores, que se ha remozado mucho en la Granja, parece que hará en breve un viaje á San Sebastian y pueblos inmediatos, donde los facultativos que le aconsejan creen logrará restablecer completamente su salud.»

Segun parece, el señor marqués se propone hacer una excursion al santuario de Loyola, cuna de una célebre secta, donde piensa rendir público culto á una señora que en su lenguaje simbólico-político llama la reina del mundo.»

Las Novedades pronostica que dentro de un mes la redaccion de la Constancia ha de haber sufrido profundas modificaciones, hasta el punto de poner en riesgo su existencia.

Uno de los pasados dias ocurrió en Valencia un incidente por demás extraño y al que no encontramos fácil explicacion. La comision del repeso decomisó algunos panes, cortos de peso, de varios de los espendedores de aquel artículo que desde los pueblecillos inmediatos vienen á Valencia, y siguiendo la costumbre establecida remitió el pan á los establecimientos de beneficencia. Al partirse en uno de ellos estos panes para distribuirlos entre los asilados, se encontraron con sorpresa muchas piezas de dinero, habiendo pan que contenia siete cuartos, y otros varios que encerraban piezas de dos cuartos. ¿De dónde provenían? No es lógico presumir que se pusieran para aumentar el peso, pues mas valor tiene la moneda que el pan, ni puede creerse que inadvertidamente cayeran en la masa, porque debió haberse notado al amasar y después al cortar los panes.

Dice hoy el Pabellon nacional: «La España asegura que SS. MM. volverán á principios de setiembre á la Granja, donde permanecerán hasta entrado el otoño, y que el señor marqués de la Habana, que se halla al lado de la

corte, acompañará á SS. MM. y AA. hasta dejarlas en dicho real sitio.»

Ayer hizo 43 años que fué ahorcado en la villa de Ros, en la cual habia nacido, el guerrillero liberal, célebre por sus hazañas en tiempo de la guerra de la independencia, D. Juan Martin el Empeinado. Su valor y eminentes servicios durante aquella guerra le habian elevado al grado de mariscal de campo. En 1820 se declaró por la causa constitucional; cuando se enseñoreó de España el partido absolutista, fué preso y sentenciado á muerte, después de haberle hecho sufrir horribles tormentos.

El sobrenombre de Empeinado ha pasado á ser apellido de familia.»

Dice la Política: «Parece que se ha dispuesto de real orden que desde 1.º de setiembre próximo se suscriban á la Gaceta todas las oficinas, ayuntamientos y demas corporaciones oficiales.»

Además de los espadas Lagartijo y Frascuelo, está contratado para las corridas de Burgos el conocido espada Mendibil.

Dice el Universal que varios escritores invitados por uno de nuestros mas distinguidos autores dramáticos, que ocupa en la actualidad un elevado puesto, trabajan para conseguir la ereccion de un monumento á Romea, y dentro de pocos dias presentarán al público su proyecto, que no dudamos será favorablemente recibido por los amantes de la literatura y del arte, á los cuales rindió culto en vida aquel cuya muerte lloramos todos.

Un periódico de la noticia de haber fallecido en esta corte después de una dolorosa enfermedad el joven y notable pintor de historia D. Eduardo Jimeno.

El publicista francés Enrique Rochefort que habia ido á Bruselas para reimprimir el número 12 de su periódico la Linterna recogido en París, está ya de vuelta en la capital del vecino imperio á donde llegó el 16 del actual. Ha apelado de la sentencia que le condena á un año de prision, y le defenderá en la apelacion el Sr. Julio Favre.

El día 10 visitó el Papa el campamento de Annibal, donde se encuentra haciendo maniobras una parte del ejército pontificio. El día era magnífico y el Papa que partió del Vaticano á las seis de la mañana no volvió hasta la tarde, y á pesar del calor y del polvo para un anciano de 76 años cumplidos que no está acostumbrado á tales fatigas, aun dió audiencia á diferentes personas antes de acostarse. El Papa dijo misa y dió su bendicion á los soldados.

A la salida del correo de Canarias, dice un periódico que se hallaba gravemente enfermo el general Dulce. Esta noticia al circular ayer y anteayer por Madrid tomaba un carácter mas grave.

Han llegado á Lugo unos misioneros habiendo dado principio al ejercicio de su ministerio el 4 del corriente en el átrio mayor de la catedral, con asistencia del clero, autoridades y un gentío considerable.

Dice el Guadalete de Jerez que la cosecha de mosto será abundante, segun el parecer de los inteligentes. Este augurio, al realizarse, será complemento de la excelente cosecha de cereales obtenida. El trigo que se recolecta este año en Jerez ascenderá á mas de 500000 fanegas, que á tres duros al menos, como precio medio durante el año, sumarán 1.500000 duros.

Dicen de Chiclana al Eco nacional, que en la próxima semana quedará pagado el billete vendido en aquella administracion de loterías, y premiado en el mes de junio último.

Segun se asegura, cuanto antes podrá emprenderse la construccion del proyectado ferro-carril de Reus á Salou.

La compañía concesionaria para dotar de aguas á la ciudad de Gerona va á empezar cuanto antes en grande escala las obras necesarias para la realizacion de esta mejora.

Escriben de Valencia que el día 27 del pasado julio desapareció de la casa paterna una niña de dos años y medio, natural de Llosa de Ranes, sin que hasta el día se sepa su paradero.

Se ha asegurado á la Corona de Barcelona que al tomar posesion de sus cargos los señores párrocos recién nombrados en aquella ciudad, han acordado suprimir el refresco con que acostumbraban solemnizar aquel acto, conmemorándolo con limosnas que se repartirán á los necesitados de sus respectivas parroquias.

Del Euscalduná, diario que se publica en Bilbao, tomamos el relato del siguiente espantoso crimen:

«El sábado por la mañana llenó de consternacion á este vecindario la noticia de un crimen horrible que la noche anterior se habia perpetrado en una casa del barrio de Bolueta, jurisdiccion de la inmediata ante-iglesia de Begoña, que estaba de fiesta por ser los dias de su escuela Patrona. Decíase que una madre y su hija de doce años habian sido asesinadas en su propia casa.

Efectivamente: habia avanzado bastante el día de la Asuncion de la Virgen, y no se abria la taberna de Juan de

Echevarría, natural de Barambio, en el espresado barrio. Se dice que llegó la encargada de proveer de pan á esta taberna, y viéndola cerrada llamó fuertemente creyendo que los dueños de ella estarían dormidos por haberse acostado tarde la noche anterior. A los golpes de la panadera, despertó y se levantó para abrir un niño de 9 años, hijo de los taberneros, que dormia en el primer piso, el cual al atravesar la tienda, encontrándose con algun cadáver y el piso cubierto de sangre, se asomó atemorizado pidiendo socorro.

Abierta la tienda se presentó un cuadro horroroso á la vista de los espectadores. La tabernera, Josefa de Alday, se hallaba en tierra, sin señales de vida, con muy graves heridas en la cabeza y en el cuello, de las cuales habia vertido muchísima sangre, y sobre su cuerpo estaba su hijo, tierno niño de poco mas de un año, todavía de pecho. Sobre una cuna que allí habia, estaba mal colocado el cadáver de la hija de la anterior, Trinidad de Echevarría, de doce años de edad, con unas doce heridas en la cabeza y en el cuello, casi degollada. Las señales inducen á creer que fueron acometidas en las primeras horas de la noche.

El marido y padre de las víctimas, hace algun tiempo que vive alejado de la casa. Las heridas fueron causadas con hacha, segun de público se dice.

La madre falleció la noche siguiente, sin hablar una sola palabra ni haber recobrado el sentido.

No nos atrevemos á decir todo lo que dice la voz pública, y cerramos estas líneas consignando que todavía no ha sido descubierta el asesino, no obstante las diligencias que se practican por el juzgado.»

El International dice que el rey de Holanda ha ido á Suiza para discutir con la reina Victoria, lord Stanley y el señor Drouyn de Lhuys, la importancia de ciertas aspiraciones del gobierno prusiano, que manifiestamente tienden á tomar posesion más ó menos pronto de las fuentes del Rhin.

El International, periódico sistemáticamente hostil á Prusia, dice que mientras el gobierno de Berlin quiere hacer creer á Europa que reina el mas completo acuerdo entre el Czar y el rey Guillermo, los periódicos rusos atacan á Prusia rudamente, y cuando Prusia se queja, el gobierno les manda callar en voz alta, pero les alienta en voz baja á que continúen los ataques.

El Imparcial rectifica hoy uno de los detalles que se han referido con motivo del robo frustrado en el tren-correo del Mediodía.

No fué el guarda-freno, dice, el que se verse amenazado por los banditos, le

videncia vela... y no siempre tienen razón los malvados...

—Quisiera creerlos, Pedro, porque vuestras palabras son consoladoras... pero, una vez que todo lo sabéis, no debéis ignorar que no puedo esperar á mañana...

—¿Quién os lo impide?

—En este momento prepara el señor Verdier una acusacion contra mí... me denuncia al procurador imperial...

—¿Y qué?

—Todos los agentes de seguridad van á ponerse en mi persecucion. Seré rodeado... preso... arrojado en un calabozo, y profiero mil veces matarme ahora mismo que sufrir una vergüenza semejante. A la sola idea de verme confundido con ladrones y asesinos, mi alma se subleva y toda la sangre se hiela en mis venas.

—Tranquilizaos, señor Andrés,—e clamó el capataz,—nada de eso os sucederá; yo os doy mi palabra de hombre honrado, y bien sabéis que lo soy; la acusacion del señor Verdier no llegará al estrado del procurador imperial.

—¿Quién podrá impedirlo?

—Yo.

Andrés miró á Pedro con profundo asombro.

—¿Hablais con formalidad?—le preguntó.

—¡Ah! señor Andrés,—murmuró el viejo obrero con un tono de afectuoso reproche,—hé ahí una pregunta que en boca vuestra y en las circunstancias actuales me causa bastante pena.

—Ciertamente, yo no dudo de vos, mi buen Pedro; pero lo que acabais de decirme me parece tan extraño...

—¡Oh! sí... sí... es extraño; convengo en ello, pero es la verdad pura, os lo aseguro.

—¿Qué medios de acción tan poderosos poseéis sobre el señor Verdier?

—Puede que tenga algo en mi imaginacion, pero hasta nueva orden lo guardo para mí. En cuanto á mi esperanza, me veria muy embarazado para decir justamente sobre qué se funda, pero tengo confianza. Vos habéis visto tiempos tempestuosos, señor Andrés; algunas veces, cuando la atmósfera está mas cargada, es cuando mas pronto se aclara.

—¿Pero qué va á ser de mí? El dueño de esta casa acaba de echarme de ella como á un miserable, como á un malhechor. Yo no puedo permanecer aquí un minuto mas. ¿Dónde refugiarme? ¿Dónde buscar un abrigo contra las pesquises, si, en contra de lo que esperais, tuviesen lugar?

El capataz reflexionó durante un segundo, y después respondió:

—Yo puedo ofreceros un asilo seguro, un asilo donde nadie en el mundo vendría á buscaros, aun cuando toda la policia del universo se pusiese en vuestra persecucion.

—¿Acepto! ¿acepto!—esclamó Villers.

—¿Cuál es ese asilo?

—No tenéis que ir muy lejos para encontrarle. Es simplemente la pobre choza de madera que me sirve de nicho.

—¿Enmedio de los almacenes!—dijo Andrés.—¿A la vista del hombre que me despide y me acusa, ¿pensais en ello?

—¡Ah! Dios mío, justamente es esa la razon de que el sitio es tan seguro!

—¿Quién diablos iría á pensar que estais allí? Esta noche, os llevaré de cenar, y os tendré al corriente de lo que pase de nuevo. Esto será muy cómodo.

—¿Olvidais, Pedro, que vos mismo, probablemente, os vereis precisado á abandonar esta casa?

—Por ahora no hay peligro... El señor Verdier tiene hoy otra cosa en que pensar que le ocupa mas que el escuchar las malas razones de los obreros contra mí. Ellos mismos, al ver su fisonomia poco cariñosa, tendrán buen cuidado de no acercarse mucho, respondo de esto. Mas tarde no respondo de nada. Pero, ¡ah! mañana será otro día, y como dice el proverbio, «Los dias se siguen, pero no se parecen.» Creedme, señor Andrés, aceptad mi ofrecimiento.

—Lo acepto,—respondió el joven.

—¡Sea enhorabuena! vamos allá enseguida y escurreámonos por el camino cubierto. Nadie nos verá pasar.

XXIV.

El padre y la hija.

«Señor Landry acompañó rápidamente á Andrés de Villers á la casita que habia tenido la idea de darle por refugio, y después volvió apresuradamente á ocupar su puesto cerca de la ventana del pabellon.

La ausencia del capataz y su conversacion con el joven no habian durado mas que algunos minutos, y desde el sitio donde se encontraba colocado podia, si no ver, al menos oír lo que pasase en el pabellon.

Después de haber cerrado violentamente la puerta cuando salió Andrés, el dueño del almacén, sin apercebirse de la presencia de Lucía, vino á sentarse detrás del escritorio.

Una resolucion terrible se leia sobre su frente, surcada de arrugas, y en las pupilas pálidas de sus ojos chispeantes. Parecia, sin embargo, tranquilo, pero se conocia que bajo esta calma aparente bramaban los huracanes de una cólera espantosa.

Tomó un ancho pliego de papel, mojó en el tintero una de las muchas plumas, esparidas á su alrededor, y después de haber trazado una fecha, escribió estas tres palabras:

Señor Procurador imperial...

Pero su mano temblaba de tal modo que su letra, de costumbre regular y cursiva, era absolutamente indescifrable.

Arrugó la hoja, la arrojó lejos de sí y tomó sucesivamente otra, y luego una tercera, sin obtener resultados mas satisfactorios.

—¡Por todos los diablos!—esclamó con rabia,—¡tengo la debilidad de un niño, y los nervios de una mujer! No llegaré á ser bastante dueño de mí mismo para denunciar á ese miserable á quien la justicia obligará bien pronto á que me devuelva el dinero robado?

Estrechó su cabeza entre las manos y repitió:

—¡El dinero robado! ¡setenta mil francos! ¡una fortuna! ¿Cuánto tiempo, cuántos cálculos, cuantos sudores no son necesarios para ganar setenta mil francos? ¡Y cuando están ahí, en un cofre de hierro indestructible, bajo la guardia de una sólida cerradura, un infame, á quien lo-

camente habéis dado vuestra confianza se sirve de esta llave que le habéis enfogado para abrir la caja y robar en un segundo ese dinero lentamente reunido! Pero felizmente la ley está ahí, la justicia y la policia esperan y velan; pero apresuremos á escribir.

El señor Verdier hizo correr su pluma de nuevo sobre una cuarta hoja de papel, y esta vez consiguió trazar caracteres, si no muy correctos, al menos legibles. Escribió rápidamente las primeras líneas de una acusacion, después titubeó, y en vez de continuar se detuvo.

Su mano iba siendo dócil, pero el desorden y la agitacion que le poseian no le permitian formular su pensamiento; las frases se presentaban en su mente en tropel, todas á la vez, en una confusion inexplicable; en una palabra, por el momento se sentia incapaz de precisar los hechos que queria poner bajo los ojos del magistrado, y de esponerlos en un órden lógico.

Furioso y humillado de este nuevo obstáculo, que venia á retrasar la ejecucion de su voluntad, el señor Verdier comprendió, sin embargo, que el solo medio de triunfar de él era el de recogerse durante algunos instantes, á fin de calmar en cuanto le fuese posible la fiebre moral que le devoraba.

En consecuencia, apoyó uno de sus codos sobre la mesa, colocó la frente sobre su mano, cerró los ojos y dejó colgar su brazo izquierdo sobre el respaldo del sillón de nogal, forrado de badana verde, sobre el cual estaba sentado.

Una sensacion imprevista le hizo estremecerse de repente. Unos labios frios acababan de rozar sus dedos. Se volvió bruscamente y vió á Lucía de rodillas, é mas bien postrada junto á él, haciendo esfuerzos por besar su mano.

—¿Qué me quereis?—la preguntó con dureza.

—¡Quiero piedad, padre mío!—balbuceó la joven anegada en llanto;—¡quiero piedad... ó mejor dicho, justicia!

El Sr. Verdier fijó en Lucía una mirada glacial y amenazadora, exclamando:

—¡La hija ingrata y desnaturalizada que vende á su padre y se hace cómplice de sus enemigos, no merece piedad alguna, y no la obtendrá!—¡Habéis hablado de justicia!... ¿Para quién la reclamais?—Para el desgraciado que acabais de echar de esta casa.

Achille Verdier se levantó.

alzo frente, sino el conductor, que á las intimaciones que se le hicieron para que se arrojara al suelo, se lanzó valerosamente al que tenia mas cerca, y le sujetó el brazo en que blandía un puñal; pero auxiliado el ladrón por su compañero de crimen, consiguieron ararle, aprovechando este momento el guarda-freno para bajarse del tren y volver á la estación á dar cuenta del suceso.

Parece que el señor gobernador ha multiplicado á los pueblos regantes del Turia que no han cumplido la regla del tandeo de las aguas, usurpándolas cuando no les correspondía á ellos.

Con motivo de las tormentas de estos días se han inutilizado algunos puentes de la carretera de Huesca á Panticosa.

El Ter ha tenido una avenida que ha dejado muy mal parado el trozo de carretera que va de Ripoll á San Juan de las Abadesas.

El río Gurri tuvo tambien una fuerte avenida, que arrancó el puente y causó algunas desgracias personales.

La prensa inglesa discute en estos momentos la revolución que se ha introducido en el régimen penal de los tres Reinos Unidos con la supresión de las ejecuciones públicas. En adelante los sentenciados á muerte sufrirán la pena en el interior de la cárcel, como se practica ya en los Estados Unidos. La primera aplicación de esta nueva disposición se ha verificado en estos últimos días, y los órganos de la opinión pública parecen estar acordes en aplaudirlo.

El gobierno helénico apoyado por Rusia hace los mayores esfuerzos para el engrandecimiento de su reino. El gabinete de las Tullerías instruido de estos trabajos continuos por su representante en Atenas, le ha transmitido instrucciones especiales.

Al decir de la Gaceta de Turin, parece que se trata de una próxima reunion de todas las fracciones del partido progresista italiano. Esa reunion tendria lugar en Nápoles en el mes de setiembre, y se compoñria, no solo de senadores y diputados, sino que se admitirian en ella periodistas y patriotas probados. En ella se discutiria y aprobaria un programa político-administrativo cuya realizacion se comprometerian á promover los individuos presentes.

Háblase en Roma de la vuelta á Francia de la brigada de general Raoult, fundando este llamamiento de parte de sus tropas el gobierno francés en que el ejército pontificio cuenta hoy 18000 soldados.

El Imparcial de hoy da cuenta de haber sido absuelto por el juzgado de imprenta primero, y por la sala extraordinaria de la audiencia despues, en la causa que se le seguia por la denuncia de un artículo titulado *Un programa* y firmado por D. Angel Castro y Blanc, que hoy reproduce nuestro colega.

El gobernador de Alicante ha dirigido á los alcaldes de la provincia la siguiente circular:
«Con verdadero disgusto he llegado á saber que algunos alcaldes utilizan la guardia rural en servicios que le son ajenos, tales como el de hacerse acompañar por ella fuera del límite de su jurisdiccion y otros análogos, con lo cual la distraen hasta el extremo de no poder llenar el servicio propio de su instituto. En su consecuencia he acordado prevenir que en lo sucesivo las autoridades locales solo podrán utilizarla dentro de la jurisdiccion respectiva y en ningun caso en servicios que en lo mas mínimo distraiga á sus individuos del que les está encomendado.»

Se ha concedido al pueblo de Almoradí, provincia de Alicante, una subvencion de 1000 escudos con destino á la edificación del nuevo edificio que se propone construir aquella localidad para escuela de primera enseñanza.

El 17 hubo en el palacio de cristal de Londres un meeting contra la abolicion de la supremacia de la iglesia protestante en Irlanda. Tomaron parte en esta manifestacion mas de cuatro mil personas. El duque de Portland dió nueve mil quinientos duros para que se empleen en favorecer la agitacion protestante.

El Porvenir de Berlin dice que el gran duque de Oldemburgo cuyas posesiones como se sabe confinan con el mar del Norte, está á punto de ceder la isla de Wangerow á Prusia.

El Monitor haitiano desmiente terminantemente la noticia de que Salmave piense en reconstituir en su provecho el imperio de Haiti.

El Sr. Mingheti, á quien el gobierno italiano habia ofrecido el puesto de representante de dicha potencia en Londres, no lo ha aceptado por desear seguir tomando parte en los trabajos del Parlamento.

En Resina (Nápoles) han ocurrido desórdenes, á causa de los cuales se han hecho numerosas prisiones.

En Zante (Islas Jónicas) han ocurrido graves disturbios con motivo de las fiestas públicas por el nacimiento del príncipe heredero de Grecia. El partido exaltado trató de oponerse á estas manifestaciones, provocando un conflicto. Un soldado fué herido, y sus compañeros sa-

liendo del cuartel á la noche siguiente y encontrándose con gente á quien se suponía autora de los desórdenes del día, tuvieron un encuentro, resultando varios muertos y heridos.

Ha llegado á Syra el jefe de los insurrectos cadiotas, general Zimbrakakis acompañado de doscientos de sus compañeros de armas. Se embarcaron en el buque griego *Enosis*, mandado por el capitán Orloff. Durante la travesia el capitán del buque manifestó su intencion de desembarcar á Zimbrakakis y los suyos en Epiro, provistos de armas y municiones, pero el general y los oficiales que le acompañaban, se opusieron á este proyecto que hubiera comprometido gravemente al gobierno griego con el de Turquía. Los cadiotas residentes en Syra han hecho una magnífica recepcion al general Zimbrakakis regalándole una corona de flores.

Leemos en el *Internacional*: La alianza austro-francesa tan deseada por ambas partes no tiene condiciones de éxito, únicamente porque carece de utilidad. Resulta de un informe dirigido al gobierno francés por una alta capacidad del cuerpo de Estado mayor:

- 1.º Que el desórden ha llegado á su colmo en el ejército austriaco.
- 2.º Que los progresos militares de Austria es cosa muy incierta y para tiempo muy indeterminado.
- 3.º Que las armas nuevas adoptadas para el ejército austriaco no sirven.

TERCERA EDICION.

De la Agencia *Havas* recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 20.
Asegúrase que las elecciones generales se han fijado definitivamente para 1869.
La legislatura próxima se abrirá en diciembre de 1868.
Baveville ha sido nombrado embajador en Roma.

Viena 19.
La «Prensa» dice hoy que en vista de la situacion amenazadora de Oriente, el gobierno limita las exportaciones y el tránsito de armas y municiones destinadas á Servia, Rumania y Bosnia.

Paris, 19.
La cotizacion de la bolsa de hoy es la siguiente:
3 por 100 exterior español 36.
Idem diferido 32.
4 1/2 francés 102.
Londres, 19.
Consolidado 94 á 94 1/8.
3 por 100 portugués 33 3/8.

Hoy han empezado los ensayos en el teatro del Circo. Parece que los bufos Arderius principiarán sus funciones en los primeros días de setiembre, poniendo en escena una loa escrita expresamente por D. Luis Mariano de Lara, en cuyo desempeño tomará parte el aplaudido Caltanazor, y la balada de Narciso Serra *Luz y sombra*, en que hará su primera salida la señorita Bernal, alumna premiada en los concursos públicos del Conservatorio con la medalla de oro, y de cuyas facultades tenemos las mejores noticias. Tambien tomarán parte en el desempeño de esta obra Vicente Caltanazor, representando el papel de *tronador callejero*, á que tanto realce dió cuando se estrenó la lindísima obra de Serra.

Desde el 3 al 11 de este mes han circulado por las líneas de Madrid á Zaragoza y Alicante 28490 viajeros, cuyos billetes importaron 846638 rs. El total de productos ascendió en dicho periodo á 930391 en gran velocidad y 1.199966 en pequeña, en junto 2.130358.

Ha contraido matrimonio con la simpática señorita doña Filomena García y Richarte, el apreciable joven D. Gaspar Alonso de Gutiérrez, hijo del jefe de administracion militar, D. Rafael de la Marca.

Por el juzgado del Centro se instruye la correspondiente causa con motivo de otro nuevo conato de robo de grande importancia si los criminales hubieran llevado á cabo su intento, pues se trataba nada menos que de robar la caja de los conocidos banqueros de esta corte señores de Miranda, cuyas oficinas se hallan establecidas en la calle de la Salud, número 13, piso principal, en los días que, según hemos oido, no bajaria de 15 á 20 millones de reales la cantidad existente en dicha caja.

Acerea de este suceso hemos oido referir los pormenores siguientes:
A principios del presente mes se presentó un individuo á ver el piso segundo de dicha casa, que estaba desahogado, y despues de enterarse perfectamente de todas las habitaciones, manifestó á la portera que él era apoderado ó mayordomo de unos señores americanos que debían llegar próximamente á Madrid; que el cuarto quedaba alquilado por él, y que entretanto que llegaba la familia para formalizar el recibo, le habia entregado 1000 rs. en señal al administrador, como garantía del futuro aunque próximo contrato.

Así lo hizo la portera, y por la tarde se presentó un joven con aspecto de criado de servir, pidiendo las llaves del cuarto segundo, prestando ser el criado de los nuevos inquilinos y llevando tras sí uno

ó dos mozos con dos catres de hierro, colchones, ropas de cama y dos cofres nuevos. Mas tarde fueron otros á ver al criado, y la portera no vió inconveniente en que subieran, mas se le olvidó que por la noche no habia salido ninguno.

Pasaron días y nadie entraba ni salía del cuarto segundo, hasta que la portera comenzó á sospechar de los desconocidos. Comunicó sus temores al administrador de la finca, y este puso anuncios en los periódicos llamando al desconocido que dejó la señal; y viendo que el misterioso personaje no se presentaba, resolvió dar aviso al celador del distrito, y éste al juez.

Puestas de acuerdo las autoridades, se procedió á abrir el cuarto y hallaron marcadas con rayas blancas las habitaciones del piso principal, gran número de herramientas, una fragua de mano, barras, palancas, instrumentos de soldar, etc., y un gran agujero en el pavimento, que terminaba en otro bastante reducido, como del diámetro de medio duro, que daba á una de las habitaciones de los Sres. de Miranda, inmediata al cuarto de la caja. Observando los ladrones que el agujero no estaba hecho en sitio conveniente, resolvieron marcharse para no ser descubiertos.

Esto es lo que acerca del asunto hemos oido referir, así como tambien que al no haberse apercibido del agujero en casa de los Sres. de Miranda, ha consistido en que estaba hecho en una habitacion donde apenas entraban sino para buscar algun papel, pues servia de archivo. Si los ladrones hubieran estado enterados de este detalle, quizás hubieran logrado su criminal intento.

De casi todas las provincias dicen que ha variado la temperatura, y que parece haberse anticipado la temporada de otoño. Las aguas y los frios que han sustituido al calor, son causa de que muchas familias que se habian marchado á las Provincias Vascongadas y otros puntos empuen á regresar á Madrid.

Dice el *Diario español* de anoche: «Hace ya algunos días que de un modo vago se viene hablando de la posibilidad de que en tiempo breve ocurra un cambio en la política general del país; y aun hay qu'en ha llegado á aventurar la direccion en que marchan ya las corrientes de la futura gobernacion del Estado. Estos rumores, que nacen de vez en cuando, pero que únicamente se consolidan y fortalecen en las ocasiones que son fundados, y no parten del afán de inventar noticias, tan extendido entre nosotros, han adquirido al presente verdadera consistencia, han pasado de la categoría de simples murmuraciones á la de profecias generalizadas y consentidas en todos los círculos, así los partidarios como los de oposicion al gobierno.»

Parece que el señor marqués de Novales debe salir muy en breve para los baños de Ledesma.

Esta noche se espera en Madrid á la señora marquesa de Castellflorite, que saldrá para Canarias lo mas pronto posible.

La *Constancia*, la *Política* y algun otro periódico han publicado la siguiente noticia:

«En virtud de orden telegráfica, ha sido preso en la villa de Galvez, provincia de Toledo, la noche del día 13 del actual, D. Mariano Peco, procedente de las filas carlistas de la Mancha.»

Parece, según nuestras noticias, que el preso tenia proyectado levantar una partida, que sus trabajos de largo tiempo en el país y las tristes circunstancias económicas que este atravesaba HABRIAN ELIVADO DE PRONTO A GRAN NÚMERO.»

La causa formada por el juzgado del Hospital de esta corte por el conato de robo por el alcantarillado, en el oratorio del Olivar de esta corte, se ha elevado ya á plenario y formulado su acusacion contra tres reos el promotor fiscal del distrito. La causa pasará á poder de los defensores habiendo sido nombrados de oficio los procuradores Sres. Bartual, Lumbiertas é Issarria y el letrado D. Emilio Santos y Corral.

Mañana dará principio en la iglesia de San Francisco la solemne novena que dedica todos los años su cofradia á Nuestra Señora del Olvido. Están encargados de los sermones los mejores oradores de esta corte.

Ha llegado á Cádiz el correo de Canarias. Los generales duque de la Torre-Serrano Bedoya y Caballero de Roda seguan bien de salud. La del general Dulce era cada día mas delicada.

La vispera de su salida de Paris hace pocos días, tuvo el príncipe Napoleon una larga entrevista con el representante de Rumania en Francia. El príncipe manifestó al Sr. Crezulesco todas las simpatias que le inspira la Rumania, y le dijo que aconsejara al príncipe Carlos perseverar en la política sabia y prudente que ha seguido contra el movimiento búlgaro, y que es absolutamente necesaria para Rumania.

El príncipe Carlos de Rumania ha regado al emperador Napoleon un magnífico álbum lleno de vistas de Rumania.

La *Gaceta de la Cruz* dice que la dimision provisional del general Vogel de Falkenstein se debe á motivos puramente privados.

Dicen de Londres que la iglesia anglicana amenazada en su sucursal de Irlanda, no desespere de sus fuerzas y la está organizando con ardor para disputar el triunfo á sus adversarios, en la suprema lid que en breve abrirán las próximas elecciones.

Lo mismo en Londres que en las provincias se convocan meetings para escitar el amortiguado celo del viejo protestantismo y despertar los instintos de su gas ada supremacia. Para el lunes de la entrante semana se prepara un meeting monstruoso en los inmensos jardines del palacio de cristal, y á fin de atraer á él concurrentes y espectadores, el comité conservador reparte á menos de la mitad de su precio los billetes de admision y de ida y vuelta en los trenes que van al atractivo edificio.

El inspector especial de primera clase del ferrocarril del Mediodía D. Diego Abal y Rivadulla, nos remite un comunicado refiriendo algunos detalles del conato de robo de que hemos dado cuenta á nuestros lectores. Estando el asunto *sub-judice* nos está prohibido por la ley ocuparnos de las circunstancias del hecho, y no podemos por lo tanto publicar el comunicado del Sr. Rivadulla, del cual únicamente diremos, porque ese es el objeto de su autor, según resulta de la carta, que los empleados de la inspeccion administrativa y mercantil se hallaban en sus puestos y cumplieron sus deberes.

Indica el *Internacional* que el gobierno austriaco está decidido á tomar una actitud pacífica, pero firme, respecto á Prusia, á fin de que se cumplan los tratados ajustados.

La reina de Inglaterra hace escursiones casi cotidianas á los alrededores de Lucerna. Ultimamente ha ido á visitar el monumento levantado á la memoria de los guardias suizos en las inmediaciones de aquella ciudad.

Los príncipes de Galles piensan permanecer en la corte de Dinamarca ocho días, yendo despues á Suecia. Antes de volver á Inglaterra irán, según hemos dicho, á Atenas para visitar al rey hermano de la princesa de Galles.

Del 1.º al 5 del próximo setiembre principiarán los ensayo sen el teatro de Jovellanos. Las funciones comenzarán hácia mediados del mismo mes, poniéndose en escena, según tenemos entendido, una comedia del príncipe de nuestro teatro D. Pedro Calderon de la Barca. De un día á otro sonesperados los señores Mario y Zamora, y muy en breve llegarán tambien la eminente Teodora y don Victorino Tamayo.

Ha regresado á Lisboa el diputado á Cortés, Sr. Valero de Tornos, con objeto de pasar un par de meses al lado de su padre.

Parece que una compañía de bufos madrileños actuará durante la temporada próxima en el circo de Paul, donde se van á hacer grandes reformas.

Hoy se han verificado varias subastas de carreteras en el ministerio de Fomento, habiendo presidido el Sr. Carver, director de Obras públicas.

Del 28 al 29 se cree que saldrá la corte de Lequeitio.

Hoy recibimos el correo de Canarias con noticias que alcanzan al 12 de este mes.

El día 9 se verificó en Orotava en casa del Sr. Juarez de la Guardia, un baile en obsequio del general Serrano Domínguez, quien honró (on su presencia aquella elegante reunion, desde las once á la una de la madrugada, hora en que se retiró muy complacido.

«Dice el País: «El señor duque de la Torre regresó el martes último de la villa de la Orotava de retorno de su ascension al Pico de Teide, complacido de las bellezas que se admiran desde aquella alta cima, y que tan bien han descrito los viajeros y los poetas.»

«Leemos en el mismo periódico: «Segun nos dicen de Agacete, en esta isla los montes del Estado de aquella comarca han estado ardiendo tres dias consecutivos, habiendo últimamente cedido el incendio, gracias á la autoridad local de aquel pueblo, que con gran número de vecinos, y á pesar del viento reinante que aumentaba la voracidad del devastador elemento, consiguieron aislarlo, abriendo una gran zanja en el distrito de los montes de Artenara, donde parece se habia comunicado el fuego. Se instruyen diligencias en averiguacion de las causas que lo motivaron.»

En una correspondencia de Madrid que publica la *Palma* de Cádiz, se designa al Sr. Marin, gobernador de Alicante, para desempeñar el mismo cargo en la provincia de Sevilla.

Nuestra compatriota la duquesa de Malakoff ha sido invitada por la emperatriz á pasar una parte del mes de agosto en el palacio de Fontainebleau, donde ya se ha instalado, habiéndola destinado para su habitacion el pabellon del Cisne.

El ingeniero jefe de la division de ferrocarriles de Madrid ha puesto en conocimiento de la direccion de Obras públicas, el comportamiento del vigilante de aquella division D. Lorenzo Gonzalez, que con un celo que le honra se dedicó al descubrimiento del resaca autor del

asesinato y robo perpetrado en el día 24 de julio en la persona de Manuel Augusto Bartus, de nacion francés, cerca del túnel de los Argaderos. Dicho presunto reo fué entregado á la pareja de guardias civiles que lo pusieron á disposicion del juez de Manzanares y este á la del de la Carolina.

Por real orden se ha aprobado el proyecto de tramos de hierro para el puente de Tortosa sobre el Ebro, línea de Valencia á Tarragona.

Se ha prevenido al presidente de la junta consultiva de Obras públicas, que active el pronto despacho del proyecto de la carretera de Medina del Campo á Peñaranda.

Las únicas noticias que se tienen en Madrid acerca de la salud del general D. Domingo Dulce, alcanzan al 14 del corriente, y por ellas se sabe que llevaba bastantes días de enfermedad, que las calenturas le habian debilitado mucho, pero que el mal habia hecho crisis y se esperaba una reaccion favorable.

Ha sido aprobada por la censura la tragedia lírico-bailable *Neron*, que se estrenará el sábado en el teatro de Apolo.

Las noticias acerca de la salud pública en Fernando Poo son mas satisfactorias. Según nuestras noticias los dos oficiales de sanidad militar de la armada que se hallaban en aquel punto, han prestado los mas laudables servicios. Uno de ellos, el Sr. Peralta, ha sido víctima de su celo.

La fragata blindada *Vitoria*, recientemente construida en Inglaterra, ha llegado ya á España procedente de Plymouth. Llegó al Ferrol; pero en cumplimiento de los reglamentos sanitarios fué despedida á Vigo á hacer la cuarentena.

Ayer llegó á Madrid hospedándose en el hotel de Rusia el representante de Rusia en Paris, que va de paso para Lisboa á recoger su familia y saldrá probablemente mañana para dicho punto.

Se espera en Barcelona al general don José de la Concha.

Parece que el general Turon debe llegar en breve á esta corte, si no ha llegado hoy.

Anoche fueron detenidos cerca del Dos de Mayo cuatro individuos al parecer sospechosos y sin documentos que acreditarian su persona.

El día 22 visitarán SS. MM. la fragata *Zaragoza* en las aguas de Lequeitio.

El periódico vascongado la *Union* nos trae hoy varias noticias de la corte que copiamos testualmente:

«Muchas son las versiones que se dan acerca del regreso de las personas reales, pero creemos que hasta la fecha cuanto se diga es, cuando menos, aventurado, puesto que nada está, no solamente resuelto, sino ni aun tratado.»

«En San Sebastian corren voces de que el regreso lo verificarán por dicha ciudad, y siguiendo el mismo itinerario que observaron á su venida; pero hay quien asegura que el diputado general de Vizcaya trabaja mucho á fin de que lo verifiquen por la invicta villa de Bilbao, pues los vizcaínos desean saludar con vivas ansias á su señora y reina de España.»

«Mientras dure la estancia de SS. MM. ora en Lequeitio, ora en territorio vizcaíno, seguirán á la corte el señor diputado general en ejercicio, el secretario, y una seccion de la secretaria de gobierno del señorío; la cual se compone hoy del oficial agregado á la misma, D. Aristides Artifano, y un auxiliar; pero de un día á otro pasará á relevar al agregado, el oficial tercero de la secretaria señor de Undavarrera.»

«Segun nos dicen de Lequeitio, la temperatura que reina es mas de invierno, que de verano; razon por la cual se nota mucha frialdad en los bañistas, y pocas ganas de refrescar el cuerpo; temiéndose que si continúa así, muy en breve tomarán SS. MM. una determinacion y abandonarán aquel puerto, contra sus deseos y las prescripciones de los facultativos.»

En el mercado de granos de Madrid se han vendido hoy 1457 fanegas de trigo al precio medio de 8-010 escudos.

Trigo de Castilla, de 7-700 á 8-600; de la Mancha, de 6-900 á 8-100; de la Sagra, de 6-730 á 8-200; de la Campiña, de 7-900 á 8-850.

La cobada de 3-600 á 4-200.
Ayerhan entrado por las puertaa 519 arrobas de trigo, 2811 de harina, 8434 carbon, 129 vacas y 610 carneros.

El día 4 de setiembre se reunirá en Wiesbaden un meeting que deliberará sobre la situacion política de Nassau, formulará las quejas que el gran duque puede tener contra Prusia é indicará los deseos de las poblaciones nasovianas. Dícese que el rey Guillermo está muy dispuesto á favorecerlas en cuanto sea posible.

Dicen los periódicos franceses que ha llegado al Havre el buque el *Profish*, cargado de una gran cantidad de caballo que, perfectamente preparados por la industria pausense, podrán suministrar material á las inmensas moles que nuestras damas llevan hoy en sus cabezas. Deben, sin embargo, saber estas, que los trenzas y cabellos á que nos referimos proceden de las cabezas de los indio

muertos y que arrancan de los cadáveres las diversas tribus que luchan aun en los campos de América.

Dicen de Florencia que se habla allí de una modificación ministerial. El señor Mordini será nombrado ministro de Justicia, el Sr. Correnti de Instrucción pública, y el Sr. Broglio de Comercio.

Dice el Internacional que los prefectos de las grandes ciudades de Francia aconsejan al gobierno que no adelante las elecciones, y que los administradores de los departamentos agrícolas por el contrario aconsejan que se disuelva cuanto antes el cuerpo legislativo y convoque los comicios electorales antes o inmediatamente después de la vendaja.

Ya se ha puesto en ejecución el nuevo reglamento para el régimen del hospital General de esta corte, formado por el visitador general de sanidad Sr. D. Agustín Gomez de la Mata.

Ha fallecido en esta corte, á los setenta y seis años de edad, el afamado profesor de medicina Sr. D. Joaquin Antonio Malo.

El Sr. D. Agustín Gomez de la Mata, visitador general de sanidad, ha terminado ya su visita á las casas de vacas establecidas en Madrid, habiendo introducido importantes reformas en muchas en lo que se relaciona con la salubridad de estos establecimientos.

La empresa del ferro-carril del Norte ha solicitado autorización para hacer rebaja en las tarifas de transporte de pan, legumbres secas y cerea es, entre Ma-

drig y Medina, con objeto de promover el tráfico.

Hace dos dias que ha empezado á venderse el primer tomo de la Historia militar de la guerra de la Independencia, escrita por el señor brigadier Arcecho. Recomendamos á nuestros lectores tan interesante publicacion, sin disputa una de las mas notables que se conocen hace mucho tiempo.

La empresa del teatro de Variedades de Madrid ha remitido á la censura una comedia en tres actos titulada El aniversario, con la que parece piensa inaugurar sus tareas.

Han sido aprobadas por la censura de teatros la comedia en un acto La azucena, El genio de mi mujer, tambien en un acto, y La comedia de hoy.

Están completamente preparados los trabajos para la organizacion de la comision que ha de encargarse de formar el nuevo mapa geológico; y tan pronto como regrese el señor ministro de Fomento creemos que se hagan los nombramientos.

Ayer salió para Estremadura el diputado Cortes Sr. Claros.

Ha salido ayer para Antequera el señor Romero Robledo, ex-diputado por aquel pais, de donde es natural.

Ya se ha puesto á la venta en la librería de Moya, por cuenta del Estado, la nueva edicion de la ley y reglamento de minas reformados. Se vende al precio de 8 rs.

El ingeniero jefe de caminos de la provincia de Soria D. Gregorio Durban ha sido nombrado para igual cargo en la de Albacete.

El empresario de la plaza de toros de Madrid D. Joaquin Verdier ha transmitido sus derechos á D. Miguel Martinez.

El sorteo de la loteria llamada de Navidad que se ha de celebrar el dia 23 de diciembre próximo, constará de 200000 billetes, al precio de 200 escudos cada uno, divididos en vigésimos á 10 escudos, distribuyéndose 3.500000 escudos en 4000 premios, de la manera siguiente: Uno de 600000 escudos, otro de 200000, otro de 100000, dos de 50000, diez de 20000, veintidos de 10000, ciento de 2000 y mil ciento cincuenta y uno de 1000.

Habrá además 2499 reintegros de 200 escudos para los 2499 números cuya terminacion sea igual á la del que obtenga el premio mayor, 499800 escudos; 99 aproximaciones de 1000 escudos cada una, para lo 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 600000 escudos, 99000; 99 de 1000 para los 99 números restantes de la centena del premio con 200000 escudos, 99000; 9 de 1000 para los nueve de la decena del premio con 100000, 9000; dos de 5000 para el anterior y posterior al del premio mayor, 10000; dos de 3600 para id. id. del premio segundo, 7200, y dos de 2500 para id. id. del tercer premio, 5000.

Las aproximaciones y los reintegros son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al billete; entendiéndose, con respecto á las aproximaciones señaladas para los números anterior y posterior de los tres premios mayores, que si saliese premiado el nú-

mero 1, su anterior es el núm. 23000, y si fuese este el agraciado, el billete número 1 será el siguiente.

Para la aplicacion de las aproximaciones de 1000 escudos, se sobreentiende que, si el premio mayor corresponde por ejemplo el núm. 3, el segundo al 6300 y el tercer al 23073, se consideran agraciados respectivamente los 99 números restantes de las centenas del primero y segundo, y los 9 de la decena del tercero; es decir, desde el 1 al 100, del 6201 al 6300 y del 23071 al 23080.

Tendrán derecho al reintegro del precio del billete, segun queda dicho, todos los números cuya terminacion sea igual á la del que obtenga el premio de 600000 escudos; de manera que si éste cabe en suerte al número 521 ó al 522 etc., se entenderán reintegrados todos los que terminen en uno ó en dos etc., ó sea uno por cada decena.

Varios jóvenes de buen humor han formado en la importante villa de Aranda de Duero una compañía de declamacion que pone en escena semanalmente en el bonito teatro que posee aquella ilustrada poblacion piezas y aun dramas de costumbres, con el laudable y benéfico objeto de dedicar sus productos al alivio de las clases menesterosas de aquella villa. Los arandinos acuden presurosos á contribuir por su parte con su obolo á que no queden desairados los esfuerzos de la improvisada compañía de aficionados, lo que da alta idea de los sentimientos caritativos de aquel vecindario.

La compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, con motivo de la exposicion provincial de bellas artes, que tendrá lugar en Murcia desde

el dia 20 del actual al 30 de setiembre próximo, y por las corridas de toros que han de verificarse en los dias 7 y 8 del citado setiembre, ha elevado á la aprobacion superior cuadros de precios reducidos entre varias estaciones de la linea de Albacete á Cartagena y Murcia, con rebaja de un 45 á un 20 por 100.

La misma compañía ha establecido cuadro de precios reducidos para billetes de viajeros de 2.ª y 3.ª clase entre varios puntos de la linea de Córdoba y Baeza con motivo de la feria y corridas de toros que se celebrarán en Linares en los dias 28 y 29 del actual.

El representante de Francia en Florencia ha salido de esta capital en uso de licencia.

El rey Victor Manuel va á hacer un viaje á Pordenone, para asistir á las maniobras del campamento de caballería allí establecido.

Dicen de Méjico que Juarez ha puesto en libertad al general Ortega.

La escuadra anglo-americana que vino hace poco tiempo al Mediterraneo, se encuentra actualmente en Constantinopla. El representante de Rusia en esta capital general Ignatieff, ha dado un convite al almirante Ferragut que la manda. Este ha sido recibido en audiencia por el Sultan.

El redactor en jefe del popular periódico inglés el Punch, Sr. Mark Lemon se propone dar este invierno una serie de representaciones teatrales, presentándose en escena con el papel de sir John Falstaff.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 20.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, Del 19, Del 20. Lists various public funds and their prices.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO DE VERANO. (Circo de Paul).—A las 8 1/2.—Funcion variada y escogida. CIRCO DE PRICE. (Paseo de Recoletos).—A las 8 1/2.—Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

12000 Duros a por 100 sobre fondos públicos. Avisar por correo á los Sros. Leroux, Madrid.

SE VENDE UNA ANAQUELERIA SIN Sost. mar. Puede verse en la Cuesta de la Vega, núm. 5, patio.

AMA DE GRIA PARA CASA DE LOS Padres.—Travesía del Conde-Duque, núm. 11, tienda.

DENTIFRICOLAROZE DE QUINA, PELITRE Y GUAYACO. PARA LA CONSERVACION DE LOS DIENTES Y DE LAS ENCÍAS.

ELIXIR DENTIFRICO para blanquear y conservar los dientes, curar los dolores causados por las caries y por el contacto del calor y el frio.

POLVOS DENTIFRICOS rosa con base de magnesia para blanquear y conservar los dientes, prevenir los movimientos que produce el tartaro, cuya reproduccion impide.

OPÍATA DENTIFRICA para fortalecer las encías, que conserva sanas, evitar las neuralgias dentales y las afecciones escorbúticas.

CURATIVO DENTAL para el plomage higiénico de los dientes enfermos, cortar la carie, evitar los abcesos que ella provoca. El frasco con instrumento y sin instrumento.

Esos dentíficos están siempre acompañados de una instruccion revestida de la marca de fábrica J.-P. LAROZE, 2, rue des Lions-Saint-Paul, Paris.

En Madrid, Sr. Pascual.—Barcelona, J. Martí y Artigas.—Alicante, Sr. R. Hernandez.—Bilbao, Sr. Somonte.—Valencia, Sr. D. Roque Tiffon.—Santander, D. A. de la Cuesta.—Valladolid, D. E. Gonzalez y Reguera.—Burgos, Sr. Llera.—Sevilla, Pablo Delor, y los principales perfumistas, y en casa de los principales comisionistas y drogueros.

ALMONEDA.—SE HACE DE MUÑABLES de lujo, de palo santo, roblo y concha. Fuencarral, 43, segundo.

DEL DEMOLIDO CIRCO DE PRICE, se venden tercias, sssmas, torciados y tabla de todos largos, y 6600 arrobas de leña á 1 1/2 rs. arroba. Calle del Tostado, núm. 5, á la conclusion de la calle de Villanueva, Barrio de Salamanca.

CERRAJERÍA ARTÍSTICA para parques y jardines, kioscos, pajareras, cunas, muebles rústicos, regillas, barandillas para jardines, etc.

THIRY JEUNE, 121, rue Lafayette, Paris.

LIQUIDACION DE RELOJES DE TODAS clases y otros objetos. Tudescos, núm. 43, principal.

DINERO. Se dá en el acto y mas que en alguna otra parte, sobre las papeletas del Monte de Piedad; se compran las mismas aunque estén vencidas. Casa antigua y reservada, calle de los Negros, núm. 20, entresuelo de la izquierda, esquina á la calle del Cármen.

ESPIRITU SANTO, 18, SEGUNDO DE DRECHA.—Entremedades de mujeres y niños, del pecho y parálisis. Consultas de una á cuatro. Gratis á los pobres, miércoles y sábados.

LA SOLEDAD.—DESEGAÑO, NUMERO 10.—Cajas mortuorias de todas clases, gusto, riqueza, y economia admirables.

SE AQUILA DESDE SAN MARTIN Desde presente año, la casa sita en Ovidio calle de Campanones, núm. 2, propia de D. Francisco Granda, donde en la actualidad se halla la acreditada fondería de Madrid.

Las personas que deseen adquirir aquel derecho por los años que les convengan, podrán entenderse con el citado dueño don Francisco Granda, que vive en la misma.

RETRATOS. En tarjeta americana, seis, 40 rs.; idem pequeñas 24. E. Otero, Carrera de San Gerónimo, núm. 16.

LIBROS BARATOS: POR DEJAR EL local pronto, 1000 volúmenes á 2, 3, 4, 5 y 6 rs. algunos raros, y otros varios baratísimos. Jacometrezo, 67, librería de Rubio.

DE LA REAL CAMARA.—Extraccion de CALLOS, OJOS DE PERDIZ, UÑEROS, etc. Calle Mayor, núm. 13, 2.º

SORBERAS, PARALISIS, DOLORES Reumáticos y nerviosos, curados por medio del galvánismo. Horas de seis á ocho. Rubio, 18.

SE DESCUENTAN cartas de pago de la caja de Depósitos.—Victoria, 7, escritorio.

DINERO BARATO.—SE DA SOBRE papeletas del Monte de Piedad, y se compran las mismas, Cuchilleros 12.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano, Peninsulares, títulos de sisas y cartas de pago de la caja de Depósitos. Dirigirse á Manuel Moscaula, calle de la Victoria, núm. 7, escritorio.

COQUE DEL GAS Y ASTILLAS 13 REALES quintal; carbon de encina 22 reales, Farmacia, 1.

EN LA CALLE DE LA MONTERA NUMERO 43, comercio de sedas, se halla de venta por la mitad de su valor, un uniforme completo de gobernador civil, enteramente nuevo.

SEGUNDO ANIVERSARIO de la Ilma. señora D.ª CAROLINA LOPEZ DE LAGE.

Todas las misas que se celebren el dia 22 del corriente mes de agosto en la iglesia de Sras. Descalzas Reales de esta corte, serán aplicadas por el eterno descanso de dicha señora, cuya deconsoleda familia ruega encarecidamente á sus amigos, que tengan á bien encomendarla á Dios.

TRIVINO, CIRUJANO DENTISTA, Extraeuelas sin dolor de ningún género por un aparato anestésico, calle Mayor, núm. 33, principal. Pone dientes y dentaduras sin muelles ni resortes.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalman, cuya curandero en enfermedades crónicas, tenidas por incurables como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venereo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Grada, número 21, cuarto principal.

POLVOS ADMIRABLES PARA LIMPIAR la dentadura y calmar sus dolores, prescritos por el profesor Bassa. Alcatá 18 y 20, id. 6 y 8, despacho de objetos de escritorio. 4 rs. caja, Madrid.

COQUE DEL GAS Y ASTILLAS, 13 REALES quintal, Taboña de las Descalzas, 6.

DINERO. Establecimiento el mas reservado y económico de préstamos sobre alhajas y efectos que convengan, al interés del 1 al 2 por 100. Se compran papeletas del Monte de Piedad y se prestan sobre las mismas bajo otras bases é interés. Gorguera, 8, principal.

D. JOAQUIN ANTONIO MALO, doctor en medicina, ha fallecido el dia 19 de agosto de 1868 á las once de la noche, á los 76 años de edad.

Doña Petra Vicenta Calvo, viuda; D. Joaquin, doña Margarita, doña Petra y doña Mariana, hijos; los hijos políticos, nietos y demás parientes y testamentarios de dicho señor, suplican á sus amigos que por un obitio involuntario no hayan recibido esquila de invitacion; se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conduccion del cadáver, que tendrá lugar el viernes 21 del corriente á las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria calle de San Nicolás, núm. 10, al cementerio de San Nicolás.

Se suplica el coche.

PRIMER ANIVERSARIO.

D. JUAN DE QUINTANA Y GARCIA, falleció en el Real Sitio de San Lorenzo el 21 de agosto de 1867.

Todas las misas que se celebren el dia 21 del presente mes de agosto en la iglesia parroquial de San Marcos, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La viuda doña María del Patrocinio de Valdehebro, y sus hijos D. Luis, doña María de la Salud y D. Julian, ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO.

PRIMER ANIVERSARIO. EL EXCMO. SEÑOR D. MANUEL MANSO DE ZÚNIGA Y DE SOTTO, MARISCAL DE CAMPO DE LOS EJÉRCITOS NACIONALES, falleció en el campo del honor el dia 22 de agosto de 1867.

COLEGIO DE SANTA ISABEL HISPANO-AMERICANO. BARQUILLO, 3, MADRID. Queda abierta la matricula de todas las asignaturas necesarias para poder recibir el grado de bachiller en artes.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE. AVISO AL PÚBLICO. Esta compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público que ha acordado prorrogar el plazo concedido á los billetes de ida y vuelta con destino á los baños de mar en Alicante y Cartagena, hasta 31 de octubre próximo.

ESPAÑA ARTÍSTICA É INDUSTRIAL EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE 1867, por MARIANO SORIANO FUERTES. Esta esperada é importantísima obra que forma un tomo en 4.º de mas de 300 páginas de bella impresion y buen papel, cuya recomendacion está hecha por sí sola y por el nombre tan conocido de su autor, se vende en las librerías de Durán, Carrera de San Gerónimo, 8; Leopoldo Lopez, calle del Cármen; y Escribano, Principe, esquina á la de la Visitacion.

PASTILLAS Y JARABE DE BERTHÉ A LA CODEINA. Ordenados por todos los médicos, contra la tisis, los constipados, la gripe y todas las irritaciones del pecho. AVISO. Las falsificaciones vituperables, escitadas por el inmenso éxito del Jarabe y de las Pastillas de Berthé, nos obligan á recordar que sus productos, tan justamente celebrados, no se venden en cajas y frascos que lleven la firma adjunta. DEPOSITOS: En PARIS, 151, rue St-Honoré, en la PHARMACIE DU LOUVRE.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 21.—Santa Juana Francisca Fremiot y Santa Basa, mártir.

CULTOS.—Se gana el jubileo de cuarenta Horas en la iglesia del primer convento de señoras Salesas reales, donde se celebrará á Santa Juana Francisca de Fremiot, con misa solemne y sermón y por la tarde completas y reserva. Tambien se celebrará á la misma Santa Juana Francisca Fremiot en las Salesas nuevas, calle Ancha de San Bernardo, pronunciando el panegirico D. Luis Rodriguez Peralta. Continúa por la tarde la novena de Nuestra señora de Atocha en su iglesia, y será orador D. Antonio Sanchez. Tambien continúa por la tarde la novena de Nuestra Señora de la Misericordia en San Ildefonso, y será orador don Ambrosio de los Infantes. En la parroquia de San Pedro sigue celebrándose la novena del glorioso San Roque y será orador D. Raimundo Carrillo. En la iglesia de San Francisco comienza la novena que anualmente se consagra á Nuestra Señora del Olvido: á las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Ignacio Silva, y por la tarde en los ejercicios será orador D. Basilio Sanchez Grande. En las Trinitarias predicará por la tarde en los ejercicios de instituto por la congregacion de los Sagrados Corazones de Jesus y de Maria, D. Juan Dámaso Garcia, y en el Oratorio del Olivar predicará por la noche D. José Vigier.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Buena-Dicha en su iglesia, á la de las Viñas en Italianos.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el dia 21.—Parada: 2.º de Ingenieros y Madrid.—Jefe de dia: Señor coronel de Mallorca D. Manuel Espada y Belgui.—Visita de hospital: Alba de Tormas, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones. Asturias, 11 capitán.—El general gobernador, España.

Las íes de vida del mes actual de los señores jefes, oficiales, pensionistas é individuos de tropa residentes en esta corte, se presentarán en este gobierno militar para su autorizacion en los dias siguientes: 24, viudas y pensionistas, de una á tres de la tarde; 25, señores jefes, capitanes, subalternos é individuos de tropa, á la misma hora.

Madrid, 20 de agosto de 1868.—De orden de S. E., el teniente coronel comandante, secretario intrinseco, Ramon de Arias

Madrid, 20 de agosto de 1868.—De orden de S. E., el teniente coronel comandante, secretario intrinseco, Ramon de Arias

Madrid, 20 de agosto de 1868.—De orden de S. E., el teniente coronel comandante, secretario intrinseco, Ramon de Arias

Madrid, 20 de agosto de 1868.—De orden de S. E., el teniente coronel comandante, secretario intrinseco, Ramon de Arias

Madrid, 20 de agosto de 1868.—De orden de S. E., el teniente coronel comandante, secretario intrinseco, Ramon de Arias

Madrid, 20 de agosto de 1868.—De orden de S. E., el teniente coronel comandante, secretario intrinseco, Ramon de Arias

Madrid, 20 de agosto de 1868.—De orden de S. E., el teniente coronel comandante, secretario intrinseco, Ramon de Arias

Madrid, 20 de agosto de 1868.—De orden de S. E., el teniente coronel comandante, secretario intrinseco, Ramon de Arias

Madrid, 20 de agosto de 1868.—De orden de S. E., el teniente coronel comandante, secretario intrinseco, Ramon de Arias

Madrid, 20 de agosto de 1868.—De orden de S. E., el teniente coronel comandante, secretario intrinseco, Ramon de Arias

Madrid, 20 de agosto de 1868.—De orden de S. E., el teniente coronel comandante, secretario intrinseco, Ramon de Arias